

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 26 de Mayo de 1937

Núm. 266

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

La madre de Stalin acude a la Iglesia y su hijo decreta el destierro..... 7.^a
Efervescencia entre los dirigentes del Ejército ruso..... 7.^a
El «Komintern» está convencido de la próxima victoria de los nacionales... 2.^a
El país pide un energético castigo para los comunistas de Albania..... 2.^a
El movimiento ateo oficial en la U. R. S. S..... 2.^a

Un avión rojo derribado por nuestros antiaéreos Una etapa de descanso en los frentes vizcaínos

El elemento civil aprovecha la tregua para pasarse a nuestras filas

Más de 500 personas abandonan el territorio rojo

70 milicianos con armamento dejan a los marxistas

Son ocupados los montes Bagachueta y Artacoacha

Durango.—La labor de limpieza que se venía realizando en todo el macizo del Urrutchu por Santa Lucía, se ha coronado hoy con la ocupación de los dos últimos montes que, a modo de espolones y en dirección a Bilbao, forman como los pies de la ingente montaña.

El Bagachueta, con sus 516 metros de altura, dominando la cuenca del río Araya y el nudo de comunicaciones, que es ya

de los ramales que van a Villar Fuel y a Amorebieta, quedaron a primera hora de esta mañana en nuestro poder, y en el sur del Pagazuelos ocuparon otro monte de 746 metros de altura, llamado Artacoacha, que está dominando los poblados de Guirre y Dima. Con la ocupación de estos montes ha quedado totalmente cerrado el macizo montañoso, toda la región de Moñaria que, como ya dijimos, constituían una bolsa muy penetrante en nuestras líneas de avance.

Los ingenieros militares han recompuesto hoy las dos cortaduras de la carretera directa de Ochandiano a Durango, y desde esta noche, se puede circular por ella con la misma seguridad que por otra cualquiera de la retaguardia.

El reconocimiento del inmenso terreno montañoso conquistado, sigue proporcionando a la recuperación carente material de guerra abandonado por los rojos.

El número de pasados y de prisioneros en los últimos 24 horas y en esta labor de limpieza se acerca a los dos centenares. En el resto de los frentes el

enemigo, resignado con su suerte, no ha dado señales de vida, ni siquiera cuando pequeñas columnas nuestras han realizado paseos de vanguardia de exploración del terreno.

La jornada de hoy, con poco ruido, nos ha traído muchos bienes y no es de los más pequeños el haber quedado unidas materialmente las brigadas que realizaron el sábado último la brillante operación cuyos efectos magníficos estamos ya tocando.

Más aprovechando estos días en los que el tiempo luce en Vizcaya darán nuevas victorias a nuestros soldados que nos llevan a la definitiva del Norte.

En los frentes del asedio a Madrid

A las armas han sustituido los altavoces

Navalcarnero.—Las armas callan en todo los sectores del asedio de Madrid. Los altavoces nacionales van convenciendo a los rojos de la sinrazón de su resistencia al mismo tiempo que les descubren las mentiras de sus jefes.

Todos están convencidos de que el cerco de Madrid no puede romperse y ahora están tranquilos ya que suponen que, hasta el triunfo en el Norte, nuestras tropas no intentarán ningún asalto serio a la capital.

Durante los recientes ataques a Toledo, los rojos daban voces a nuestros soldados diciéndoles que había sido tomada por ellos la ciudad imperial. Cuando, por la noche, nuestro parte oficial puso las cosas en claro, los milicianos decían: «Ya sabíamos que era mentira lo que decíamos, pero lo hacíamos para que os fastidiarais.»

En los frentes de la Sierra

Los rojos obligados a abandonar algunas posiciones

Avila.—En los frentes de la Sierra, la calma es absoluta. Por efecto de nuestros cañoneos que han destruido algunos refugios del enemigo, éste ha tenido que replegarse dejando abandonadas algunas de sus posiciones de vanguardia.

El tiempo es espléndido y nuestros muchachos acogen con alegría el sol que ya hacía días faltaba.

La guerra en Madrid

Fuego de cañón y fuga de aviones rojos

Carabanchel, 25.—En el día de hoy la tranquilidad se ha visto interrumpida por un constante fuego de cañón, en el que nuestras posiciones han permanecido indemne, mientras que las del enemigo han sufrido daños de consideración.

Las radios rojas han propolado la noticia de que habíamos intentado un ataque en la Ciudad Universitaria, siendo absolutamente falso, ya que en este sector no ha habido más que el acostumbrado fuego de fusil y ametralladora.

A media mañana la aviación enemiga realizó vuelos de reconocimiento sobre los sectores de Aravaca y Casa de Campo, siendo puestos en fuga inmediatamente por nuestras baterías antiaéreas. **Arozamena.**



Coronel don Ricardo Rada Peral, hasta ayer Inspector Nacional de Requetés, y actualmente jefe de la Milicia Nacional. Inteligencia, valentía, serenidad, unidas a una gran modestia, son las características de este gran jefe del Ejército. Llega al Movimiento Salvador con un abolengo de glorias iniciado en el célebre regimiento de la Corona y continuado durante once años en Africa, en el Tercio, al mando de una Bandera. En la campaña de liberación de nuestra Patria son sus triunfos la conquista de Navafria, de Peguerinos, Navalperal, Cebros, Las Navas, Navalagamella, Fresnedilla, toda la épica campaña de Avila, y, finalmente, La Marañosa y los violentos combates del Pingarrón.

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 25 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Aragón.*—Sin novedad. *Frente de Vizcaya.*—Nuestras tropas han mejorado y consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores, habiéndose pasado a nuestras líneas en el día de hoy en este frente 70 milicianos con armas. En el sector de Dima se han presentado 263 personas y por Lemona 251.

Frente de Santander.—Sin novedad. *Frentes de Asturias y León.*—Se han presentado en nuestras líneas 12 milicianos con armamento y nueve milicianos sin él.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad. **EJERCITO DEL SUR.**—Tiroeos en todos los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armas y tres paisanos.

Actividad de la Aviación.—En el aire ha sido derribado por uno de nuestros antiaéreos un avión enemigo.

Salamanca, 25 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

La guerra en el frente de Toledo

Nuestra Artillería no permite parapetarse al enemigo

Toledo.—(De nuestro cronista de guerra, señor Cid Leno).—Cielo plomizo y tierra verde. Entre la tierra y el cielo, el kaky parduzco de nuestros soldados vigilando la quietud preocupada del enemigo.

El ingente navío marxista que, hendiendo las llanuras manchegas enfiló su proa hacia Toledo, se estrelló contra el peñón formado por el pecho de nuestros soldados. Naufragó el bajel pirata y allá se andan los milicianos salvos por las tierras bajas de Argés y tierras altas de Layos. Su única preocupación es hurtar el cuerpo a los tiros nacionales. Cada noche, los rojetes levantan una muralla tímida de sacos terreros. Y cada mañana, también, los artilleros nacionales dan buena cuenta de la murallita, haciendo huir espantados a sus constructores.

Este es el juego de guerra que hace días se viene sucediendo en las posiciones del sector sur del Tajo.

La artillería marxista, vaga por la margen izquierda del río, sin objetivo determinado. Hoy no hemos oído ni uno solo de sus disparos, pero tal vez mañana nos enteremos de que ha sido cañoneado algún viejo molino deshabitado, y tal vez el parte rojo diga que se batieron ciertos edificios «con el fin de paralizar las industrias de guerra».

Pero las mentiras rojas, no pueden causarnos sensación a nosotros que—según ellos—hemos caído ya 14 veces en su

El día del Corpus Christi, festivo en la España nacional

Por un decreto firmado hace pocos días por el Generalísimo, don Francisco Franco Bahamonde se declara festivo para todos los efectos, incluso los mercantiles el día 27 de mayo, festividad del Corpus Christi.

poder, a pesar de no haberlos vuelto a ver por nuestras calles desde aquel famoso 28 de septiembre en que el puente de San Martín era estrecho para la huida y ancho el campo para salvarle al trote que les dictaba su miedo.

De vez en cuando, algún miliciano huidizo, se presenta en nuestras posiciones, pero no en son de guerra, sino a implorar clemencia de la generosidad de nuestros mandos. ¿Visteis ayer el que cruzó Zocodover—trapo blanco al hombro—custodiado por dos legionarios? Pues eso es lo que ha quedado—astillas húmedas—del bajel de Miaja.

Nuestras alas, dueñas del aire, alejan con su presencia a los cobardes aviadores rusos.

PERFIL DEL DIA

En esta misma página damos cuenta del decreto del Generalísimo declarando fiesta nacional el día del Corpus.

Tras el paréntesis de seis años vuelve España a su esplendor y a su gloria. No habla día mas grande ni mas español que este del Corpus Uno de los tres que relumbran mas que el sol.

A pesar de la guerra. Mejor diríamos gracias a la guerra este gran día no tendrá este año el matiz triste y frío del vacío oficial, volverá el sol a estar en consonancia con el calor religioso de un pueblo que resurge de nuevo lleno de fé y de piedad cristiana dispuesto a ser de nuevo como el faro luminoso que alumbró horizontes lejanos de grandes empresas que dará nuevas glorias a nuestra España.

El "Komintern," está convencido de la próxima victoria de los nacionales

Y toma ya sus medidas para alojar las Brigadas Internacionales en Francia

La no participación de los anarquistas en el Gobierno rojo

Ha sido, según ellos, una "retirada estratégica."

Los marxistas, que en su lucha contra la verdadera España se han acreditado como maestros en «retiradas estratégicas», quieren ahora, con motivo de la crisis del Gobierno de Valencia, hacer un nuevo alarde en esta especialidad que nadie les puede discutir.

Ayer tarde, la radio anarquista de Barcelona, leyó un artículo editorial de «Solidaridad Obrera», en el que, después de decir que Vizcaya era inexpugnable, como Madrid, y que allí los «facciosos» seguían cosechando grandes palizas (las cuales, es verdad, hasta ahora no nos han permitido conquistar más que Eiba, Durango, Guernica y situarnos a 12 kilómetros de Bilbao), derivaba hacia la crisis política para decir:

«Hay retiradas que son una verdadera maravilla de estrategia; siguiendo esta táctica, la clase trabajadora se ha replegado a nuevas posiciones para mejor defender sus conquistas económicas y sociales. Muchas veces, en la oposición, se logran mejores conquistas que compartiendo las funciones de gobierno.

El tiempo dirá si tenemos o no razón al hacer esta afirmación».

El tiempo dirá lo que quiera, amigos de la «Soli». Pero la realidad, entre tanto, es que Prieto os ha dado a los anarquistas un puntapié en las espaldas que os ha dejado turulatos. No habléis, pues, de retiradas estratégicas, que a nadie convencen, sobre todo después de lo desacreditado que han dejado el sistema vuestros generales al querer paliar los tremendos reveses que estáis sufriendo desde el 19 de julio. Renunciar a seguir hablando de retiradas estratégicas, ¡esa sí que sería una verdadera retirada estratégica...!

Vanas presiones anglo-francesas sobre Bélgica

Bruselas.—Se confirma que la visita de Mr. Eden a Bruselas ha resultado un fracaso, pues el Gobierno belga se niega al proyecto de un bloque anglo franco-belga en contraposición al eje Berlín-Roma.

Se afirma también que la visita de Delbos a Bruselas, hecha con el objeto de insistir en este propósito, correrá la misma suerte. El Gobierno belga mantendrá el punto de vista propio que tiende a un pacto plurilateral de no agresión anglo franco-belga alemán, al cual Alemania daría prmitivamente su beneplácito si Bélgica se desvinculara de sus obligaciones derivantes del pacto ginebrino.

Nancy.—Bajo el título «El Komintern prepara una sangrienta revolución con ayuda de los comunistas franceses y españoles», el periódico «Lorraine Nationale et Sociale» publica extractos de un documento que garantiza su autenticidad, que demuestra que el «Komintern» prepara una revolución sangrienta. Dice también que el «Komintern» ha enviado a Francia emisarios de su confianza, a fin de activar la lucha y de preparar a Francia para la instauración de los Soviets.

El día 2 de marzo, en Perpignan, se ha celebrado una entrevista entre dos diputados comunistas y un delegado del «Komintern». Entre otros asuntos, se estudió el paso de la Brigada Internacional que combate en España, a Francia, ya que Moscú está convencido de la victoria de Franco.

Los secretarios del partido comunista del Sud-Oeste, del Sur y del Sur Este de Francia han recibido el orden de preparar la reparación y el alojamiento de los efectivos de la Brigada Internacional para cuando la victoria de Francia sea un hecho.

Los «responsables» han sido informados que los fondos necesarios para la manutención de estos miles de hombres les serán entregadas por el Comité Central del Partido Comunista. Se ha procedido también a la repatriación por regiones, de los efectivos que entrarán en territorio francés después de la derrota de los rojos españoles.

Del documento publicado por la «Lorraine» se saca, por otra parte, que los jefes de las «células» de toda Francia han recibido unas circulares en las cuales se les señala la actitud que deben tomar en el curso de las próximas semanas. Sus tropas deben de estar apaciguadas, pero deben de estar preparadas para continuar con más fuerza la lucha sobre el campo de las huelgas.

Los obreros deberán dedicar parte de sus salarios a la constitución de depósitos de víveres en sus hogares.

Los jefes de las «células» deberán tener preparadas sus tropas para una próxima batalla decisiva, para la implantación y triunfo del comunismo.

VERTIGO LEGISLATIVO

Convierten una Iglesia en garaje y crean mil plazas de inspectores de tributos

Barcelona.—El «Diario Oficial» de la Generalidad, de fecha de hoy, inserta una disposición por la que la Iglesia de determinado pueblo catalán es habilitada para garaje.

Por otra disposición, la Consjería de Instrucción pública se incauta de todos los servicios e instalaciones del C. D. Barcelona.

Y por otra disposición, a fin de activar la recaudación de los impuestos, que nadie paga, se convoca a un concurso de 1.000 inspectores de tributos!

VINOS "La Riva" COÑAC

JEREZ

LA REVOLUCION EN ALBANIA

El país pide un energético castigo para los comunistas

Belgrado.—Se conocen los detalles completos de la revolución de Albania.

En la noche del 15 al 16 del actual mes de mayo, Elem Toto, ex ministro del Interior del Gobierno Frasheri, y sus hermanos Ismet, subprefecto, y Taksim, apoyados por el capitán Ismael Djubelga, comandante adjunto de la gendarmería del distrito, y del teniente Tayar Godja, desarmaron a las autoridades de la ciudad de Delvina, apoderándose luego los rebeldes de Telepeni y Argyrocastro, marchando luego con un puñado de voluntarios hacia Valona.

Conducidas por el comandante Batchi Tsona, las tropas gubernamentales (unos 1.200 hombres), encontraron a los rebeldes cerca de Sevaster. Ismet Toto pereció en la batalla que se entabló, y entonces los rebeldes se dispersaron, siendo perseguidos por las tropas del Gobierno.

El 16 por la tarde, los destacamentos gubernamentales recuperaron Argyrocastro, Tepeleni y Delvina.

Las restantes provincias de Al-

bania no secundaron lo más mínimo el movimiento comunista, por lo cual el fracaso de éste ha sido rotundo.

Ahora se pide que se castigue ejemplarmente a los culpables y que se persiga energicamente todas las organizaciones políticas que tengan alguna relación con los criminales émulos de Moscú.

Albania entera se ha levantado espiritualmente contra la semilla criminal del comunismo, condenando a los que se han dejado engañar por los agentes a sueldo de los soviets.

El rey de Albania está recibiendo testimonios de adhesiones entusiastas de todo el país, que está al lado de su soberano y de las autoridades superiores del Ejército nacional.

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

INTRUSION EXTRANJERA

Cómo se tramitó y resolvió la crisis de Valencia

Berlín.—Esta confirmado que la tramitación y la solución de la crisis de Valencia se efectuaron en París al mismo tiempo que en la capital levantina.

Puede afirmarse que Jouhaux, que fué a Valencia desde París en avión, obraba no sólo en representación del Frente Popular, sino de los judíos británicos.

El fué quien dirigió la crisis preparada en la capital francesa de acuerdo con Marfinez Barrio, Miguel Maura, José Ortega y Gasset, Osorio y Gallardo, Felipe Sánchez Román y otros jerifaltes al habla con Azaña, Prieto, Besteiro, etc.

Los comentaristas imparciales protestan contra esta taimada y audaz intervención de agentes extranjeros en los problemas internos de España.

Zona neutral para no combatientes

Vitoria.—El Generalísimo Franco se ha dirigido al Governillo de Bilbao, señalándole una zona neutral para no combatientes.

¿Oro español para los Trotskystas?

Amberes.—El oro de la España roja sigue emigrando hacia desconocidos destinos. Un corresponsal en Londres del periódico «Metropole», escribe que una parte del oro exportado desde España ha sido ingresado en la Caja de la Cuarta Internacional Trotskysta.

El movimiento ateo oficial en la U. R. S. S.

Riga.—La excitación por la campaña atea, comprobada desde hace varios meses en la Unión Soviética, ha sido actualmente impuesta a todas las organizaciones del Estado y del Partido. El «Pravda» en una editorial de hoy, hace remarcar que el Partido Bolchevista ha rechazado siempre mantener un acuerdo neutro con referencia a la religión, y refiriéndose a las directrices marcadas por Stalin, pide la «liquidación de la indiferencia oportunista en los asuntos de propaganda antirreligiosos». Haciéndose fuerte en esta afirmación, el periódico solicita como primera medida, para reforzar la lucha contra la religión, una activísima propaganda, el aumento de la literatura atea, el apoyo de toda la Prensa soviética contra Dios y la vulgarización de las doctrinas materialistas y ateístas en todas las clases de la población.

Gran Garage BERNAL
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Unos datos muy interesantes acerca de la "neutralidad," francesa

Hasta en los Consulados franceses tienen espías los rojos

París.—Continúa la neutralidad más estricta en todos los sentidos, lo demuestra muy a las claras los datos que publica la «Action Française» y que reproducimos a continuación:

El día 4 de octubre llegaron a Madrid 10 aviones Potez, 14 Devoline y seis Loire.

Respecto a estos aparatos Loire es de notar que desde París se mandaron por separado las ametralladoras para que en Madrid fueran montadas por un ingeniero francés mandado para el caso, mas las ametralladoras no llegaron a Madrid ya que las requisó la F. A. I. en Barcelona incluyéndolas en su ya larga colección de estos utensilios.

Para suplirlas se montaron en los aparatos ametralladoras Estark.

En la misma fecha, en los aeródromos de Madrid se encontraban 20 aviadores y 40 mecánicos.

El día 12 de octubre llegaron a Barcelona 27 aviones franceses.

El día 16 del mismo mes llegaron al aeródromo de Barcelona 42 aparatos rusos destinados al aeródromo secreto de Alcalá de Henares.

Mientras tanto el navio ruso «Ziryania» llegó con importante cargamento.

A finales de septiembre llegaron máusers procedentes de Méjico.

El día 12 de octubre entró en el puerto de Barcelona un navio sin nombre ni bandera que salió el día 13 después de haber descargado.

Un comuista francés se ocupaba del despacho de prensa de la Generalidad en la sección de prensa francesa. (Diagonal 442 bis).

En fin, en el consulado francés un sujeto, desde luego francés, se ocupa de espiar a los contrarios al régimen.

En la España roja, a pesar de la neutralidad de todas las naciones, siguen llegando gran cantidad de armas y toda clase de materiales ingleses, franceses, rusos, americanos, etcétera. Sigue la neutralidad.

Los checoslovacos a sus "queridos compañeros" de Madrid

Praga.—Los comunistas de checoslovaquia concebían no perder tiempo en favor de la España roja, ya que siguen remitiendo a sus «queridos compañeros» de Madrid toda clase de artículos como socorro. En estos últimos días, además de una gran cantidad de géneros alimenticios, les ha sido remitido un auto-ambulancia denominado «Ambulancia Comenius», nombre del notable filósofo y pedagogo checo del siglo XVII.

A este particular, el periódico «Marodni Listi», hace observar que resulta el colmo del cinismo mezclar el nombre del partido comunista checoslovaco con el de Comenius.

Aniversario de la traición

París.—La oficina turística de la U. R. S. S. ha llegado en su osadía a colocar en París un monumental reclamo de propaganda concebida en los siguientes términos: «1917-1937 vigésimo aniversario de la U. R. S. S. Pasad el verano de 1937 en Rusia».

«Le Matin» comenta la invitación rusa con estas palabras: «Para los aliados es el vigésimo aniversario de la traición y deserción rusa de los campos de batalla. No es, por tanto, una cosa que merezca la pena de conmemorar. Y los gobernantes actuales de Rusia debieran por lo menos, tener el pudor de no recordarlo.»

Las relaciones entre el Japon e Inglaterra Los hombres movilizables en el mundo

La Prensa inglesa recoge con satisfacción las palabras pronunciadas por el ministro japonés de relaciones extranjeras, señor Sato. Ya hemos indicado, repetidas veces, la importancia de este mejoramiento.

En una nueva reunión que tuvo lugar en Tokio, el día 17, entre los gobernadores de provincias, el señor Sato dijo: «En lo que respecta a nuestras relaciones con el extranjero, es de desear firmemente asegurar nuestra amistad con Inglaterra».

El ministro japonés continuó diciendo que el Japon deseaba intensificar las relaciones con el Manchukuo y llegar a un acuerdo con China. En cuanto a las relaciones con Rusia, hizo ver que lamentaba los últimos incidentes entre los dos países, pero no ocultó su preocupación por el rearme y fortificación de los puertos de Rusia en el Extremo Oriente, así como por la propaganda rusa en el Manchukuo.

Los preceptos morales que Ford dirige a sus 150.000 obreros

Detroit.— Los 150.000 obreros de la fábrica Ford han encontrado hoy un pequeño impreso junto a sus cartas de puntoo.

El impreso contiene una serie de «fordismos» contra la incorporación de sus obreros al comité de organización de Jhon Lewis.

He aquí alguno de ellos: «Si entráis en la Unión de obreros del automóvil, os poseerán, ¿pero qué poseeréis vosotros?»

Nosotros hemos asegurado siempre a nuestros hombres mejores condiciones de vida que ningún otro. Jamás hemos impuesto a nuestros hombres malas condiciones de vida, y no es ahora cuando pensamos hacerlo.»

El presidente de la Unión de obreros ha expresado sus dudas sobre la eficacia de esos preceptos morales de Ford, y ha dicho:

«Los obreros de Ford no serán víctimas de esos tiranos aforismos. Ellos saben bien que el precio de la comida aumenta.»

Rusia cuenta con un efectivo de 19.490.000 soldados e Italia con 6.924.395

Nueva York.—Las autoridades militares norteamericanas han facilitado unas cifras interesantes una vez hecha una recapitulación de las unidades de los ejércitos regulares de las reservas y de las fuerzas entrenadas y movilizadas en el mundo

Sin tener en cuenta un millón de chinos, en los que se estima los entrenados para combate, esta estadística demuestra que el total de los hombres pertenecientes a los ejércitos activos, a las reservas y a las formaciones preliminares es de 54.412.628.

Rusia posee el ejército más numeroso, con 1.540.000 soldados en activo y 19.490.000 hombres entrenados. Italia viene en segundo lugar con 6.924.395 movilizables de la noche a la mañana.

El Imperio británico ocupa el quinto lugar, con 384.780 hombres. Suiza y el Estado de Costa Rica son los países de menos soldados en activo. El primero no tiene más que 309 soldados y 730 el segundo.

Conviene hacer constar, sin embargo, que Suiza tiene entrenados militarmente 600.000 hombres.

El ejército americano cuenta con 165.000.

En Rusia se aumentan los contingentes militares femeniles

Riga.—Tiempo atrás se publicó la noticia de que habían sido disueltos todos los regimientos femeninos que había en Rusia. En el momento presente, por el contrario, viene la noticia de Moscú de que en contraposición a aquellas noticias, los contingentes femeninos se hallarán encuadrados en todas las ciudades de la U. R. S. S. bajo el mando de oficiales. Incluso se conceptúa que los encuadramientos militares femeniles alcanzarán un mayor desarrollo, porque con ello se cumplen los proyectos de Verochiloff.

Como causa de la disolución anterior, se daba el que habían corrompido las costumbres en los cuarteles, habían dado origen a ciertas epidemias y habían sembrado el desorden en las guarniciones.

Reacciones anticomunistas en Hyde Park

¿Qué responderá Eden?

Londres.—Dentro de breves días tendrá lugar la reanudación de sesiones en la Cámara de los Comunes y desde el primer momento el ministro Eden servirá de blanco a un nutrido fuego de interpelaciones acerca de la situación internacional. Entre otras cosas se asegura que le será solicitado si puede informar acerca las actividades del señor Cowburn, un súbdito británico que se halla en Madrid en calidad de agente del Gobierno de Valencia para la censura de la prensa y telegramas que se remiten por los corresponsales a sus respectivos periódicos.

En Rusia se recompensa a los delatores

Varsovia.—En Rusia, las detenciones de estos últimos tiempos alcanzan docenas y docenas de millares. No pudiendo el Gobierno descubrir a los principales autores de la extensa red de complotes contra la dictadura estaliniana, ha establecido un especialísimo sistema. A todos aquellos que, hallándose condenados, acepten la obligación de hacer de espías en favor del Gobierno respecto a todo cuanto hagan los compañeros, les podrá ser conmutada la pena. Esto demuestra que la Policía secreta no funciona, y además, no podremos asegurar que la salud de Stalin pueda conservarse en perfecto estado.

Londres.—Es muy conocido y sabido que los comunistas londinenses, cuando quieren celebrar una reunión, se convocan económicamente en Hyde Park sin gastar un céntimo, mientras por el contrario los demás partidos con la propia finalidad deben correr con los gastos de alquiler de una sala o de un edificio. Ahora la suerte de los compañeros de Stalin ha terminado porque, para combatir las reuniones comunistas que por el hecho de ser a la intemperie, bajo los ojos del público alcanzan cierta eficacia, muchos otros grupos, entre los cuales se hallan las asociaciones católicas, organizarán dentro de breve tiempo iguales demostraciones, que asimismo tendrán efecto como aquellas comunistas en Hyde Park y siempre gratis.

Ahorro italiano

Roma.—Durante el mes de abril, los operarios que trabajan en el África oriental italiano han remitido a sus familiares de Italia una cantidad que alcanza a 199 millones 4.744 liras. Las sumas remitidas desde enero de 1935 al 30 de abril de 1937 alcanza un total de 1.697 millones.

MARINO DOMÍNGUEZ

Tejidos y Géneros de Punto Comercio, 21.—TOLDEO

Bar y Restaurant NUEVO METRO

FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Italiano expatriado muerto en Barcelona

París.—El «Temps», en una correspondencia de Barcelona, en la que detalla los sangrientos acontecimientos, menciona entre las víctimas de los últimos días al conocido anarquista italiano Camillo Berneri, expatriado de Italia y que dirigía en Barcelona el libelo «Guerra de clases».

MARQUÉS DEL MÉRITO
Vinos y Coñac
JEREZ

Portugal, contra las fuerzas secretas

Lo que es la Legión Portuguesa

Lisboa.—Aunque el Ejército ha sido siempre, desde su levantamiento en mayo de 1926, el centinela vigilante del nuevo orden político portugués y la salvaguardia de sus principios, en vista de que las fuerzas del mal han intentado infiltrarse en las escuelas, en los talleres, en los campos y hasta en el propio Ejército, miles de ciudadanos pidieron el formar la «Legión Portuguesa», solicitando del Estado su reconocimiento, orientación y disciplina.

Por el Decreto Ley núm. 27.058, de fecha 30 de septiembre de 1936, el Gobierno portugués reconoce la «Legión Portuguesa» como una formación patriótica de voluntarios destinada a organizar la resistencia moral de la Nación y a cooperar en su defensa contra los enemigos de la Patria y del orden social.

La «Legión Portuguesa» está encuadrada militarmente y obedece a las órdenes del Gobierno y de sus jefes.

Es el siguiente el compromiso de honor que, bajo juramento, presta el legionario portugués, al ser enrolado en las milicias de la «Legión»:

1.º El legionario defiende a la Patria y al orden social, sacrificándose, en la medida en que esta defensa lo exija, su actividad, sus bienes y su vida.

2.º El legionario profesa los principios de renovación económica y social del Estado Corporativo y respeta solemnemente el patrimonio espiritual de la Nación: la fe, la familia, la moral cristiana, la autoridad, la libertad de la tierra portuguesa.

3.º El legionario repudia el combate, en todos los campos, las doctrinas subversivas, en especial, el comunismo y el anarquismo.

4.º El legionario observa en su vida pública y particular una conducta conforme en todo con los principios sociales y morales de la doctrina que profesa.

5.º El legionario no usa nunca en su provecho, la cualidad de miembro de la «Legión»; sólo la invoca para el cumplimiento de sus deberes.

6.º El legionario se esfuerza en valorizarse física, intelectual y profesionalmente con el fin de ser útil a la comunidad y con la convicción de que ésta se engrandece con su esfuerzo.

7.º El legionario obedece a sus jefes y cumple con sus deberes de la forma que le sea determinado.

8.º El legionario no oculta, antes proclama su ideal. Lo manifiesta por su uniforme, que usará en todos los casos de acción colectiva y en todas las manifestaciones públicas; por el distintivo, que ostentará siempre que no vista el

uniforme; por la palabra, rechazando agravios a la doctrina que profesa; por la acción, cuando ésta se haga indispensable, reaccionando siempre contra el derrotismo y la crítica sistemática, considerados enemigos de la unidad moral de la Nación.

9.º Los legionarios se auxilian mutuamente en el cumplimiento de sus deberes, quedan ligados, sin otra distinción de jerarquía que no sea la de la «Legión»; por la solidaridad que les impone la comunión del ideal.

10. El legionario es valiente, leal y generoso y nunca sacrifica a sentimentalismos enfermizos la justicia y el deber superior de servir a la «Legión» y a sus ideales.»
X. X.

La división de Irlanda no está justificada

Dublin.—En la reunión celebrada esta tarde por la Dieta Irlandesa, el presidente De Valera, ha pronunciado un discurso explicando las causas de las divergencias entre Irlanda e Inglaterra.

Dijo el caudillo separatista que Irlanda se había abstenido de concurrir a la Conferencia del Imperio por no haber todavía resuelto las divergencias esenciales que mantienen separados espiritualmente a los dos pueblos británicos.

Esta divergencia tiene como causa fundamental la división de Irlanda en dos partes, que según el criterio de los nacionalistas irlandeses, no está justificada.

También se ocupó De Valera de la crisis por que atraviesa la Sociedad de las Naciones, y afirmó que en el caso de que ésta continuara en el peligro de hacer perpetua la ineficacia en todos los casos, Irlanda se apartaría del organismo ginebrino.

Botadura de dos lugres

Han sido botados al mar dos barcos pesqueros de bacalao que fueron completamente construidos en los astilleros de la Administración general del puerto de Lisboa, de los que es concesionaria la Compañía Unión Fabril, en los que ya se habían construido varios de guerra. Se llaman los barcos «Santa María Manuela» y «Creoula».

Fue una ceremonia que revistió un justo brillantísimo, por tratarse de una manifestación de vitalidad de la industria naval portuguesa. Por esta razón el jefe del Estado honró con su presencia el acto, así como los ministros del Comercio e Industria, subsecretario de Estado de las Corporaciones y Altos Mandos de la Armada.

Discursaron el ministro de Obras públicas y el presidente de la C. U. F., pronunciando el jefe del Estado algunas breves, pero patrióticas palabras. Todos exaltaron al resurgimiento de Portugal bajo la orientación y jefatura del doctor Oliveira Salazar.

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

La vida en Toledo

Ayer se celebró una gran manifestación popular en homenaje a los laureados del Alcázar

Todas las representaciones y el público reclamaron que al heroico general Moscardó le sea impuesta la laureada en Toledo

Tan pronto se tuvo noticia en nuestra capital de que el periódico oficial del Estado, había confirmado de una manera legal la concesión de la Cruz laureada de San Fernando para nuestro General Moscardó, y de una manera colectiva para todos los heroicos defensores del Alcázar, se pensó en un homenaje a tan glorioso general y todos aquellos que con él colaboraron a la más sublime gesta de nuestra historia.

El tiempo transcurrió, y nada se había hecho, hasta ayer, que por iniciativa de la Cámara Oficial de Comercio e Industria se organizó una expresiva manifestación para testimoniar la felicitación del pueblo toledano a los laureados héroes del Alcázar y reclamar nuestro mejor derecho para que en Toledo le sea impuesto tan preciado y merecido galardón a nuestro querido general.

Desde las primeras horas de la mañana se deja sentir en nuestra ciudad una actividad distinta a la característica de la vida cotidiana. Eran los primeros pasos para la manifestación que más tarde había de celebrarse. Símbolo de homenaje y admiración a quienes supieron luchar por la nueva España.

Momentos antes de las doce y media, hora señalada para acudir al despacho del Alcalde, con objeto de hacerle presente los deseos del pueblo toledano, se encontraba congregada en la Plaza del Ayuntamiento una gran multitud.

Al acto asistieron el excelentísimo Gobernador civil señor Cirujano, el Alcalde don Fernando Aguirre, el presidente de la Diputación señor Basarán, numerosas comisiones cívicas y militares y el vecindario en general.

Al hacer su presencia en los balcones del edificio municipal las autoridades, fueron recibidas con grandes aplausos y vítores patrióticos.

Los discursos

El primero en hacer uso de la palabra fué el presidente de la Cámara de Comercio don Alberto Bretaña. Empieza diciendo que la ciudad de los héroes del Alcázar no puede consentir en modo alguno que al caudillo de esa gloriosa gesta se le imponga su merecida recompensa en otra ciudad que no sea la nuestra. Por eso la Cámara del Comercio e Industria que se honra en representar en estos momentos, interpretando el sentir de todos las presentes, eleva la petición pública a las autoridades para que no consientan en modo alguno que al toledanísimo General Moscardó se le imponga la laureada fuera de Toledo.

El señor Vaquero, en representación de la Diputación, leyó unas cuartillas, redactadas en términos de gran espíritu patriótico, cuya síntesis damos a continuación.

Héroes del Alcázar de Toledo

Recogiendo la iniciativa del Comercio, y con ella el sentir de todos los toledanos, nos hemos congregado espontáneamente en este acto, sencillo y en contraste con la grandeza que lo motiva, para ex-

pansionar nuestra alma y levantar nuestro espíritu, ofreciéndonos público testimonio de nuestra admiración, de nuestra gratitud y de nuestro cariño.

El periódico oficial de Estado ha confirmado de una manera legal la concesión de la Cruz laureada de San Fernando para nuestro ilustre general Moscardó, y de una manera colectiva para todos los que con él llevásteis a cabo la más sublime gesta de nuestra historia. Ya comprenderéis con cuánta alegría, con cuánta emoción recibimos la concesión de estas condecoraciones, que ya os había concedido España, que os había concedido el mundo, y que hoy confirma oficialmente el «Boletín Oficial del Estado».

Recibid por ello nuestra más fervorosa felicitación; ofrecerla también a to os vuestros compañeros ausentes, a quienes por la espontaneidad de este acto, por las circunstancias y por premura del tiempo, no ha sido posible reunir, pero que espiritualmente vemos representados en vosotros, y ofrecerla de una manera especialísima al general Moscardó, figura insigne de esta gesta gloriosa.

Mucho agradecemos los toledanos el aprecio y estimación que estas ciudades hermanas conceden justamente a nuestro héroe; pero Toledo, que por el valor de sus hijos tuvo el honor inmenso de escribir en su suelo otra página, la más gloriosa de su historia, no puede silenciar su deseo, ni resignarse a que las condecoraciones concedidas a sus héroes les sean impuestas fuera de nuestra Ciudad.

Así os pedimos y rogamos, autoridades representativas de Toledo, que, recogiendo estos deseos, solicitéis de nuestro Generalísimo, que por su mano, y sobre las ruinas gloriosas de nuestro Alcázar, sean impuestas las recompensas concedidas al General Moscardó,

figura cumbre e inseparable de nuestros héroes del Alcázar.

El alcalde, señor Aguirre, dice que se adhiere a todo lo expresado por quienes le han precedido en el uso de la palabra y que promete hacer cuanto esté a su alcance para que el pueblo de Toledo vea cumplidos sus justos deseos. Después de un breve historial del acto, termina diciendo: «Dónde mejor encuadra sería impuesta la laureada al general Moscardó que en el marco de las ruinas del glorioso Alcázar?»

Finalmente, el gobernador civil, señor Cirujano, al hacer uso de la palabra, empieza diciendo: Toledo es la única ciudad que puede exigir que en ella sean condecorados los héroes del Alcázar y especialmente el general Moscardó. Nosotros agradecemos a esas provincias hermanas que desean para sí tal honra, y su amor hacia nuestros héroes, pero no podemos consentir ver cumplidos sus deseos, y yo no tengo nada más que decirles; que me uno de todo corazón a vuestros espontáneos deseos y prometo hacer cuanto pueda para que todos los veamos pronto realizados. Y ahora nada más que gritar con todos nosotros y de todo corazón: ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Vivan los héroes del Alcázar! y ¡Viva el general Moscardó!

El próximo homenaje a la Legión

Al retirarse el señor Cirujano del uso de la palabra, uno de los asistentes al acto dijo al señor Cirujano: «No ha gritado usted ¡Viva la Legión!»

Acto seguido, el gobernador civil, volviéndose a los grupos de legionarios, dijo: Caballeros legionarios, me acaban de decir que no he gritado ¡Viva la Legión! En efecto, así ha sucedido; era un acto de homenaje a los defensores del

DE CARRICHES

Reposición del Crucifijo en las escuelas

El renacer de los pueblos, se patentiza en actos como el celebrado el domingo, 23, con motivo de la reposición de los Crucifijos en las escuelas. Admirablemente organizadas por las dignas autoridades y las celosas maestras, celebraron actos en las tres escuelas existentes en esta localidad en las que, niños y niñas, recitaban magníficas poesías de hondo sentir cristiano y patriótico.

El pueblo todo vibraba ante el homenaje dedicado a Dios en la Cruz y sobre todo ante los elocuentes discursos de las maestras señoras Moreno y Aguado, que con sentidas frases vinieron a demostrar que la Historia de España es «catolicidad» y de ahí la razón de que el Maestro de Maestros, sea el ejemplo de nuestras escuelas. También en la sala de sesiones del Ayuntamiento se colocó el Crucifijo, hablando nuestro querido párroco, como asimismo el maestro nacional y párroco de La Mata señores Salinero y don Francisco Javier, respectivamente, haciendo resaltar la significación del Crucificado, todo amor para sus hijos y su obra social, redimiéndoles de sus esclavitudes en contra de la reforma social del marxismo que, prometiéndoles mucho la redención del humilde, sólo servía de intereses particulares, aunque al mismo tiempo destruía la obra benéfica de la Iglesia, suprimiendo hospitales y arrojando de ellos a las enfermeras religiosas, únicas que de verdad cuidan de los enfermos.

Posteriormente, se celebró una manifestación descubriendo lápidas de nuestros invictos Caudillo y generales y de nuestro querido párroco don Eduardo Martínez Casas, vilmente asesinado por la horda moscovita, que este pueblo les dedica muy gustoso en recuerdo de sus meritorias obras.—B. M.

Hermanidad de Nuestra Señora de Santa María del Alcázar

La fiesta mensual de acción de gracias por la liberación de Toledo tendrá lugar mañana jueves 27 de Mayo en la forma acostumbrada, celebrándose misa de comunión en el altar de la Virgen a las ocho y media, y por la tarde los cultos serán a las siete.

EDICTO

Juzgado especial número tres de la Plaza de Madrid

REQUERIMIENTO

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios de las carreras Judicial y Fiscal, Notarios y Registradores, Secretarios Judiciales de Sala, Oficiales de Sala y Juzgados, personal del Ministerio de Justicia y organismos dependientes del mismo, Instituto Nacional de Toxicología, etc., que habiendo salido de Madrid con posterioridad al 18 de julio de 1936 y se encuentren en la actualidad en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado especial número tres, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio actual, fecha en que salieron de Madrid, si fueron declarados cesantes por el Gobierno rojo y cargo que desempeñaban.

Talavera de la Reina 20 de mayo de 1937. — El secretario, Angel Arroyo.—Rubricado.

Ayuntamiento

Las cuentas municipales del año 1936, expuestas al público

El secretario municipal, al recibir a los informadores, les manifestó que se encontraban expuestas al público en los tableros municipales las cuentas del Municipio del año 1936, con objeto de oír observaciones y reclamaciones, pudiéndose hacer ambas durante 15 días.

También manifestó el señor Barruco, a los informadores, que en la mañana de ayer estuvo a despedirse del Cardenal Segura, el alcalde, quien conversó con su eminencia largo tiempo.

Multa

Ha sido multado con cinco pesetas, por un agente municipal, Heliodoro de la Torre, por circular con una carretilla por la acera y bafarse, al ser reprendido por la autoridad.

Alcázar, y por eso no he dado ese grito. Pero muy en breve, oídme bien, caballeros legionarios, gritaremos muy fuerte todos: ¡Viva la Legión!

Muy pronto Toledo os tributará el homenaje que vosotros os merecéis.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Telegramas al Caudillo y al general Moscardó

Como conclusión del acto, se acordó enviar telegramas al Caudillo y al general Moscardó, solicitando de este último que no acepte el que se le imponga la laureada en ninguna otra parte que no sea Toledo.

Sección Religiosa

JUEVES 27

Solemnidad del Corpus Christi

SANTORAL. — Santos Beda el venerable; Juan, Papa; Eutropio, obispo; Julio Ramulfo y Restituta, mártires.

Santa Misa.—Misa propia. Única oración. Secuencia. Credo. Prefacio de la Natividad de Nuestro Señor.

La fiesta del Corpus Christi.—Hasta mediados del siglo XIII no fué establecida la fiesta del Corpus.

En el día del Jueves Santo se celebraban tres misas: una, por la reconciliación de los penitentes; otra, para la consagración de los santos óleos, y la tercera, para conmemorar la institución de la Santísima Eucaristía.

Pero dado el ambiente de la Pasión del Señor, que comenzaba a recordarse en este día, no se podía dar al recuerdo del amor a Jesús Sacramentado por nuestro bien toda la solemnidad requerida.

Adoración Nocturna

Se invita a los adoradores nocturnos para que asistan a la misa de pontifical que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral el próximo jueves, festividad del Santísimo Corpus Christi, y a la procesión que tendrá lugar a continuación.

El próximo sábado, día 29, a las diez de la noche, se celebrará Vigilia general solemne del Corpus en el mismo templo, para la cual quedan igualmente invitados los adoradores y cuantas personas piadosas quieren adorar y desagrar a Jesús Sacramentado en esa noche.

Iglesia de Santiago Apóstol

La antigua Sacramental de Santiago Apóstol de esta Ciudad, para dar más esplendoroso homenaje a Jesús Sacramentado, celebrará su tradicional fiesta, en vez del viernes, el domingo, 30 del corriente, con los cultos siguientes:

Mañana.—A las ocho, misa de Comunión general de los niños de la feligresía.

A las diez.—Fiesta solemne, ocupando la Cátedra el M. Ilre. canónico dignidad de Tesorero de Taragona.

Tarde.—A las siete se expondrá S. D. M., se rezará el Santo Rosario, y estación, terminando con la procesión por el ámbito de la Iglesia y visita de altares, reserva y bendición.

Cartelera

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy miércoles: A las 5,30 y 7,30 en punto, «Titanes del Cielo», por Wallace Beery y Clark Gable.

CINE MODERNO. Hoy miércoles: A las 4,30 y 7 en punto, «La isla del misterio», por Nigel Bruce, Heatcher Angel y Víctor Jony. Producción Fox.

Número suelto... 0,15
» atrasado... 0,30

En Barbastro se produce una sublevación anarco-sindicalista contra los marxistas

Los rebeldes, dueños de la ciudad

Burgos.—Informes telegráficos de Bayona dicen que se ha registrado una actividad ofensiva de los anarco-sindicalistas contra el Gobierno de Valencia.

Fuertes contingentes de milicianos anarco-sindicalistas, que combatían en los frentes rojos de Aragón, se retiraron de ellos, concentrándose en la ciudad de Barbastro, donde, haciéndose fuertes contra los socialistas y comunistas, lograron apoderarse de la población y de todos los resortes del Gobierno local.

Los jefes comunistas invitaron a los sublevados para deponer su actitud; pero, en vez de atender el requerimiento, hicieron uso de las armas, imponiendo con ellas una situación de fuerza a su favor y quedando definitivamente dueños de Barbastro.

La enorme labor de los zapadores en Vizcaya

Todos los servicios funcionan con normalidad

Carreteras, puentes y alcantarillas, son reconstruidos

Vitoria.—Justo es hacer resaltar la enorme labor de las brigadas de zapadores que siguen a las columnas, dedicadas a la reconstrucción de ciudades destruidas por el salvajismo rojo. Eibar, Durango y Guernica adquieren por horas la normalidad compatible con la catástrofe, los servicios de agua, electricidad y teléfonos funcionan sin alteración. Muy pronto Telégrafos completará sus servicios. Las calles libres de escombros dan una sensación ordenada de limpieza. Los restaurantes admiten comensales sin limitación. Se ven habitantes diseminados por los montes. Eibar, que quedó con una población de 600 habitantes, eleva su censo hoy a 5 000, sin contar la guarnición. Igual ocurre con el resto de las ciudades.

La carretera Durango-Ochandiano-Eima, se halla totalmente reconstruida en puentes y alcantarillas. Las tropas, que han rebasado Yurre, se encuentran en las proximidades de Lemona. Ayer al mediodía la tranquilidad era absoluta, dedicándose los soldados a consolidar sus posiciones.

El gobierno de Valencia se reúne en Consejo extraordinario para tratar de los sucesos de Barbastro

Valladolid.—Comunican de Valencia que se ha reunido hoy inopinadamente en Consejo el Gobierno Negrín.

La reunión debió ser muy importante; pero no se facilitó ningún comunicado oficial.

Sin embargo, los periodistas han podido averiguar que el principal motivo de este Consejo extraordinario ha sido deliberar acerca de la gravísima situación de Barbastro a consecuencia de la sublevación de los anarco-sindicalistas, que se han hecho dueños de aquella ciudad aragonesa.

Se supone que el gobierno de Valencia acordó el envío de tres fuerzas armadas para reducir a los revoltosos, y por ello se preven

Los 17 aviones salieron de Francia sin autorización

Así lo declara el jefe del Control

Salamanca.—La escandalosa salida de los 17 aviones rojos que aterrizaron en Pau es comentada por toda la prensa francesa. «Le Journal» opina que debieron ser confiscados, y detalla que se trataba de dos grandes «Douglas», utilizados como cisternas, tres de bombardeo y 12 cazas rusos.

La salida se tuvo en secreto y se realizó en la mañana del día 22, siendo escoltados por cinco aviones franceses. La víspera, el jefe de la escuadrilla roja se entrevistó con el cónsul de Valencia en Pau y con un personaje misterioso, que se asegura era funcionario de ministerio francés del aire.

El coronel Lum, jefe de la comisión de control, ha declarado que él no ha dado permiso para la salida a la que se mostró contrario. La comisión de control ha obrado conforme a instrucciones recibidas, no tenemos ninguna participación en el hecho.

«Petite Gironde» opina que este asunto puede ser particularmente espinoso para Francia. Otros periódicos dicen que es ridícula la preocupación por la intervención de los voluntarios en la España de Franco cuando tan descaradamente se autoriza a la escuadrilla de 17 aviones extranjeros reportarse en Francia para acabar autorizándoles la salida.

El próximo Congreso anticomunista de Roma

Valladolid.—Comunican de Roma que están terminando los preparativos para el Congreso anticomunista que se inaugurará a principios de julio.

Asistirán calificadas representaciones de Alemania, Italia, el Japón y otros países que luchan contra el comunismo. Posiblemente la España nacional enviará una Delegación especial que actuará como observadora.

EL MEJOR APERITIVO

JEREZ - QUINA

GARVEY

inmediatos combates en dicha ciudad.

Según parece, los sublevados, por una de sus emisoras de radio, han dicho que ellos no tienen que obedecer al Gobierno de Valencia, en el que las organizaciones de la C. N. T. no están representadas, y lo califican de gobierno traidor a la causa del pueblo.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes

Almacenes y Oficinas: Carnerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

Lo que esconde la evacuación de Bilbao

No se trata de salvar vidas, sino de amparar ilegalidades

Salamanca.—Continúa la salida de niños de Bilbao, hecha con gran trompetería de la Prensa roja y rojiza de Europa. Por informes muy autorizados se sabe que esta evacuación infantil fué decidida en una conferencia entre Eden, Delbos y Besteiro, celebrada en Londres la última semana. Se convino en que era necesario impresionar a la opinión pública con insistente que preparase el camino a la intervención de Inglaterra y Francia.

Se omite cuidadosamente el generoso ofrecimiento del Generalísimo de crear una zona neutral que sería respetada, donde no peligrarían los refugiados.

Pero no se trata de salvar vidas, que no les importa a quienes con tal frenesí se entregan al asesinato, sino de utilizar esas vidas con un fin de propaganda. Es vieja táctica del marxismo la de poner delante mujeres y niños como cortina protectora para facilitar la actuación de los facinerosos, que se escudan en su debilidad para tener más libertad para sus movimientos. Los niños y las mujeres de Bilbao amparan las infames con juras del Gobierno de Valencia y de sus cómplices.

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades.

Cu: tro C lles, núm. 4.—Toledo

Crónica del frente de Madrid

LA VIDA BAJO TIERRA

Por el corresponsal de EL ALCÁZAR
Jesús María Arozamena

Carabanchel abajo está el barrio del Perol, esquina atrincherada, donde la vida de nuestros soldados se desliza en cuarteles subterráneos, en zanjas profundas.

Carabanchel ha vuelto a su paz. En el temblor de los cañones las mujeres forman sus corrillos ante las casas, y los niños juegan con los moros en la identidad de sus infancias iguales.

Las calles del Perol son bazares y mosaicos de los más varios objetos.

Y en las casas totalmente derruidas a fuerza de casquillos de fusil, la imagen de la guerra es dura y seca.

Muy pronto hemos llegado a una plaza rectangular, donde nos sale al paso un letrado prudente: «¡Ojo! no pasar que tiran».

Asomados a la esquina vemos los parapetos enemigos, altísimos, guarnecidos de pieles de cabra y sacos terrosos. Seguimos por otra calle, y alguien de los que van con nosotros llama a una puerta. Abre un centinela. Sufró la primera sorpresa. La casa, con los muros de ruidos forma un tubo de ladrillo, y por uno de los ángulos, cuyas negruras indican la anterior utilización de la cocina, ábrese ante nosotros la ciudad subterránea.

En el primer trozo la obscuridad es completa. Han encendido una linterna y podemos seguir. Por el suelo, restos de ropa y platos rotos. Al fin, la galería se detiene en un rellano de luz. Allí, hay soldados y legionarios. Lo primero que

diviso en ellos son sus cascos de acero, empapados de arena y sus caretas anti gas.

En esta, como en todas las trincheras, hay un andaluz que canta; acompañados por la copla de este hombre, subimos a un cerro arcilloso, desde donde Madrid se muestra gigante e inconcebible.

Volvemos a los pasos subterráneos, por cuya cima silban únicas balas en simétrico concierto.

Llegamos al fin a la vanguardia de los regulares; sacos, muchos sacos. Una música mora, nostálgica y vibrante, hiere nuestros oídos. Casi no hay tiros. De vez en cuando, algún mortero aislado sacude la trinchera. Nos incorporamos. Pero una voz nos detiene: —Cuidado.

Yo recuerdo el letrado que he visto en la plaza rectangular. «¡Ojo, que tiran!» En efecto; una lluvia menuda de balas rompedoras sesga aquel punto. Hay un hueco por el que se puede admirar la capital, con cierta impunidad; levantando dos pieles famélicas colocadas en un extremo. Así es Madrid. El calor da de lleno en sus calles; parezco adivinar sus clásicos aguaduchos, sus verbenas, ahora naciendo. Sin embargo, a mi vista sólo se levantan dos o tres grandes edificios agujereados.

¡Pobre Telefónica! Quisiste ser tan alta como la luna, y de poco te vale. ¡Y tú, Palacio de Reyes y Emperadores, hoy nido de buitres y ametralladoras!

Los suburbios trágicos de Ma-

drid, hoy zona de combate, son estos; calles rectas, llenas de olor fétido y casas sin pisos.

Volvemos a hundirnos en la ciudad subterránea, mientras los fusiles nos obsequian con sus finas atenciones. Al pasar junto al lado del soldado andaluz, le he hablado de la molestia que lleva consigo el vivir bajo tierra. El soldado andaluz me contesta sentenciosamente: —¡Y para qué queremos el sol con la «caló» que hace!

Ha seguido cantando, y ha finalizado diciendo:

—¡Que muera la pena!
Es verdad. Que muera la pena. Cuando estos hombres que viven bajo tierra solicitan su muerte, ¿qué diremos los que tenemos la suerte de vivir bajo la luz radiante de la primavera madrileña?

«EL ALCÁZAR»

TARIFA DE SUSCRIPCIÓN

Mes. 3,00 ptas.

Trimestre. 9,00 "

Semestre. 17,00 "

Año. 33,00 "

PAGOS ADELANTADOS

Cosecheros y Exportadores de
VINOS FINOS
E. & J. Sánchez-Cosío, Ltda.
PUERTO DE SANTA MARIA

Lo que dicen ellos

«En la España de Franco, los periódicos han ofrecido pequeñas informaciones sin interés ninguno de las fiestas de la coronación de los reyes de Inglaterra.»

«El Diario Vasco», por ejemplo se limita a notificar los incidentes y víctimas que hubo en dicha fiesta.

«La Voz de España», declara que no tenía ningún deseo de llamar la atención sobre Inglaterra, por cuya razón había decidido no publicar detalles de la coronación. Es indudable que los informes tendenciosos de los periódicos británicos sobre la destrucción de Guernica y sobre otros episodios de la guerra española, así como la intervención de Inglaterra en la evacuación, que equivale a una protección moral de la España roja, han creado este ambiente de hostilidad. De ninguna manera podríamos alejarnos del problema.»

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice nada menos que «The Times», de Londres.

«La cruenta lucha que sostenemos los proletarios, nos señala los deberes que tenemos que cumplir y para cumplirlos hemos de intensificar los trabajos los trabajos en la retaguardia. También hemos de subvencionar a los padres cuyos hijos luchan en el frente, muchos de ellos, desvalidos que parecen en la miseria. Todo eso con urgencia pues, es posible que de lo contrario muy pronto no haya riqueza que distribuir entre los obreros y entonces tendremos que repartir la pobreza.»

Esto no lo decimos nosotros, lo dice la Junta de Defensa anarco-sindicalista de Aragón, por su emisora oficial.

«Estamos en momentos muy graves porque nos alejamos de la victoria y es posible que demos pronto un traspies; tenemos que ayudar a los vascos y nosotros prometemos respetar a sus católicos y a sus cultos pero a los demás beatos de España, les aseguramos que no quedará ni uno.»

Esto no lo decimos nosotros, lo dice el camarada Ismael Gómez en el mitin celebrado en Lijón en Socarro de Euzcadi.

«Es indudable que el enemigo ha conseguido victorias, pero no importa nada que vayamos abandonando kilómetros y kilómetros porque ya los esperaremos en Bilbao, donde serán derrotados, y si allí no fueran vencidos, les esperaremos en Asturias.»

Esto no lo decimos nosotros, esto ha dicho nada menos que el célebre católico socialista Ruano Pablo García.

En toda Cataluña se vive bajo un régimen de terror

Barcelona ensangrentada por duelo entre anarquistas y comunistas

Salamanca.—En toda Cataluña continúa la sorda lucha entre los diversos organismos revolucionarios. «Solidaridad Obrera» pide que se haga efectiva la pacificación de los espíritus y que cesen todas las persecuciones y represalias.

Nuestros compañeros, dice, son asesinados a mansalva; última mente, el presidente de las Juventudes Libertarias de Cataluña, Alfredo Martínez, ha sido raptado y asesinado.

En Tarragona los comunistas han asaltado y saqueado el centro de la C. N. T. En las afueras de la ciudad aparecieron los cadáveres de doce anarquistas significados, entre ellos un uruguayo llamado Rus, que mandaba una compañía en la Brigada Internacional.

Los anarquistas han respondido asesinando a seis comunistas.

En el mismo Barcelona continúa la lucha. El «Diario Gráfico» da cuenta de que el día 18 han sido asesinadas 19 personas, entre éstas los dueños del restaurant La Mina. Barcelona es, dice el periódico, una ciudad laberíntica, donde se pueden cometer toda clase de des-

manes sin riesgo para sus autores.

El órgano de la C. N. T. afirma continúan los fusilamientos, los simulacros de fusilamientos, secuestros, torturas y desaparición misteriosa de trabajadores.

En todo Cataluña vívese bajo un régimen de terror y un estado de alarma y sobresalto propicio a cualquier tragedia. Añade que cuando en tantas localidades se persigue como fieras a militantes de la C. N. T. y F. A. I. y se mantienen millares de presos, no es extraño que en otras partes se coloquen nuestros camaradas a la defensiva y antes de ser víctimas de la persecución resuelvan desarmar a los elementos contrarios, como parece que ha sucedido en Vich.

Días pasados fueron asesinados en las calles de Barcelona nueve de los individuos que componían la patrulla de Eroles, ex jefe de Policía de Seguridad.

El delegado del Gobierno de Valencia en Cataluña ha ordenado que no existan más prisiones que las oficiales y que los registros domiciliarios sólo se hagan con autorización judicial. Estas órdenes no son cumplidas.

Declaraciones de los prisioneros y presentados del frente de Asturias

Dos onzas de chocolate, 150 gramos de arroz y 200 de pan moreno, constituyen la comida de un miliciano

Los crímenes y la destrucción de iglesias se suceden de día en día

Oviedo.—La comisión clasificadora de prisioneros y presentados del frente de Asturias, ha facilitado un informe, del que son los siguientes conceptos:

Persiste la absoluta unanimidad entre los prisioneros respecto de la falta de alimentos en el bando rojo. La comida correspondiente a cada miliciano es de dos onzas de chocolate, 150 gramos de arroz y 200 de pan moreno.

En cierta ocasión, los heridos que se hallaban en el hospital de Ribadesella, se negaron a dejarse curar en tanto no se les diera de comer. Estas protestas se formulaban en alta voz y en tono airado.

En Mieres, tal hambre padecían, que un día asaltaron los depósitos de abastecimiento.

En San Román de Cantano, la cantidad de pan que se reparía era de 500 a 600 gramos por individuo cada diez a doce días.

En cuanto a la destrucción de iglesias, aseguran que el templo parroquial de Infiesto está dedicado a mercado; los de Grullas y otros pueblos sirven de almacén, y todos los del Concejo de Somiedo y muchos más han sido destruidos y saqueados.

En Grullas asesinaron al cura párroco, un sobrino suyo y el médico. En Somiedo, por orden del comité local, mataron al juez, al secretario, un guardia civil retirado así como a un sacerdote, al que hicieron recorrer las calles antes de su ejecución, entre culatazos e insultos soeces.

Un marinero hecho prisionero, confiesa que vió las cenizas de seis prisioneros quemados vivos.

Los evadidos coinciden en confirmar la nota trágica de terror producida por la matanza de presos políticos realizada el 26 de diciembre en Santander a consecuencia del bombardeo contra objetivos militares realizado por nuestras fuerzas aéreas. El trato que se les daba era tal que hubo día que se les llegó a dar por alimento quince garbanzos contados.

En Santander fué descubierta por los milicianos refugiada una mujer con seis niños de corta edad, hijos de un tradicionalista huído, y para vergarse de él fueron asesinados cuando se hallaban en la casa.

Los trapenses de un convento próximo fueron bárbaramente martirizados; entre risotadas y escarnios les cosieron la boca y los arrojaron atados al mar.

En otra ocasión asesinaron en Santander a catorce seminaristas.

Los evadidos confirman que hay grandes disensiones entre la CNT y la UGT, lo que da lugar a disputas que terminan muchas veces a tiros.

Los campesinos no trabajan, el ganado no existe y todos los pueblos de vanguardia del frente de Asturias fueron desalojados.

Se proponen los rojos restablecer la disciplina en el ejército, pero los ascensos se hacen arbitrariamente y hay batallones mandados por analfabetos.

Escasea el material sanitario. Cuando los heridos son graves los matan, habiendo manifestado un huído cómo pudo observar que a un huído en la posición de San Roque el practicante le puso una inyección para que se muriese.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Carnicería y Salchichería
CASA RODRIGUEZ-MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases
Especialidad en chicharrones
Pruebe las insuperables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Pintores "LINESOL,"
EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA
Producto registrado. --Desconfiad imitaciones.
Depositarío, PERRÉS
Encarnación, 43, Feria, 55.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA, PAPELERIA y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería :: y Muebles ::
Pl y Margall, 14.-Telf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

FRANCISCO ABASCAL
COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS
SEVILLA

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763
Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Vda. de Manuel Bueno
FABRICA DE PAÑOS para EJERCITO Y COMERCIO
VARIEDADES DE ESTAMBRES
Zúñiga Rodríguez, núm. 2
BEJAR (Salamanca)

LAPICES DE COPIAR "MERCURIO,"
VERGARA Y FABRÉ
Fábrica de Lápices de todas clases
JEREZ DE LA FRONTERA

Pida siempre tintes "S. I. E. B.," EN PASTILLAS
Distribuidores: M. ALCONCER Y C.^a
Lasaña, núms. 8 y 10 - Sevilla

Los comunistas franceses intentaban asesinar a un súbdito italiano por ser fascista

París.—El periódico «Le Matin» publica una extensa información sobre el atentado de que se quiso hacer víctima al súbdito italiano Armando Samparini. Este vivía en una pequeña casita de Liden y fué amenazado de muerte por los comunistas a causa de ser fascista.

Samparini advirtió a la Policía, la cual por confidencia se enteró de que el atentado debía de efectuarse de madrugada.

La Policía montó un servicio perfecto alrededor de la casa de Armando Samparini, y, efectivamente, en las primeras horas de la madrugada vió aparecer a doce comunistas que se disponían a asaltar la casa del súbdito italiano para asesinarle.

Inmediatamente los policías se desplegaron acorralando a los comunistas e impidiéndoles de esta manera llevar a cabo su criminal propósito.

Se ha anunciado que la vista de la causa contra los doce comunistas tendrá lugar muy en breve.

VALDESPINO



JEREZ

COÑAC CENTURIÓN

Palomino y Vergara

JEREZ

La madre de Stalin acude a la iglesia y su hijo decreta el destierro

El "Jaime I., ha perdido una torre de artillería de 305 milímetros

Incendio a bordo

Valencia.—El acorazado «Jaime I.» sufre, según el parte oficial cursado por el Ministerio de Marina a la Presidencia roja, las siguientes averías:

La torre de artillería de popa, de 305 milímetros, totalmente destruída.

El puesto de mando observación telemétrica—también y de popa—, así como la torre del segundo comandante.

El antiavión superpuesto sobre la torre de 305, también desaparecido.

La chimenea ha quedado gravemente averiada.

Uno de los pañoles de municiones ligeras voló a consecuencia de la explosión de una bomba.

Finalmente; en la sala de máquinas quedaron gravísimamente averiadas las direcciones, cuadros de dirección y una caldera.

Los rusos no se fían ya ni de su sombra.—Cómo marcha Litvinoff por las calles de París

Berlín.—Una fuerte escolta de Policía está al servicio del comisario ruso Litvinoff, en París, escolta que le acompaña en el hotel y por las calles.

Cuando sale de paseo va en una «limousine» blindada, y muy vigilado por la Policía en previsión de cualquier «accidente».

Durante los días que permanezca en París el príncipe regente Pablo de Yugoslavia, se tomarán precauciones especiales.

El saqueo de los Bancos Catalanes

Barcelona.—La Federación Catalana de Banca y Ahorros ha publicado un manifiesto, en el que dice que es indignante la manera de saquear los bancos para satisfacer las apetencias particulares de los dirigentes.

Disturbios en Bilbao entre comunistas y anarquistas

París.—La agencia Fournier dice que en las calles de Bilbao han ocurrido encuentros entre comunistas y anarquistas, en los que han resultado 50 muertos y 80 heridos. Los disturbios han sido repercusión de los ocurridos en Cataluña.

La madre de Stalin, por haber ido a la iglesia con motivo de la Pascua, ha sido exilada por el dictador.

Sabido es que Stalin es un antiguo seminarista georgiano. Fué expulsado del Seminario, pero su familia y especialmente su madre, era de sentimientos piadosos. La señora Djoaugachvilo, que así se llamaba, fué aterrada en estos últimos tiempos por la conducta anticristiana de su hijo, que bajo el nombre Stalin, había logrado entronizarse como omnipotente zar de todos los rojos. Así cuando el día de Pascua apareció en la iglesia la madre de Stalin, todos los fieles allí presentes comenzaron a temblar, y temiendo que fueran denunciados por los agentes de la Guepeu, desaparecieron todos. La madre de Stalin, que cuenta 78 años de edad, logró imponer confianza a algunos de los fieles, depositando una limosna de mil rublos para la restauración de los oficios de vinos y observando una actitud profundamente religiosa, exteriorizando su pensamiento de venir a rezar por la salvación de Rusia y la conversión de su hijo.

Tan pronto como los agentes de la Guepeu tuvieron conocimiento de estos hechos, fueron a denunciarlos al mismo Stalin que, olvidándose del cuarto mandamiento de la Ley de Dios, decretó en el acto la sanción de obligar a su madre a salir inmediatamente de Tiflis con destino desconocido y a un lugar donde «no pudiera en lo sucesivo dar tan mal ejemplo».

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

XEREZ-GRAN-QUINA
JUAN RUIZ DEL RÍO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica.

Salamanca celebrará el Corpus Christi

Salamanca.—De acuerdo con las autoridades civiles y militares, este año, siguiendo la tradicional costumbre, se celebrará públicamente en Salamanca la procesión del Corpus Christi.

Para evitar todo peligro de irreverencia, si tuviese que sonar la sirena de alarma durante la procesión, se dispondrá sigan un curso donde en cada trecho haya una iglesia abierta convenientemente.

La procesión saldrá a las seis de la tarde.

El manto de la Virgen del Pilar a El Ferrol

Sevilla.—El Ferrol. El auténtico manto de la Virgen del Pilar ha sido llevado a El Ferrol para colocarlo a la Virgen durante un triduo que se celebrará en la capital.

Los vascos se incautan de las joyas

Barcelona.—De Radio C. N. T. F. A. I.

«En Bilbao se ha decretado la incautación de cuantas joyas y monedas se encuentren en las cajas de valores de los Bancos, bajo pena para los infractores de este decreto, de la aplicación de las sanciones comprendidas en los delitos de contrabando.»

Efervescencia entre los dirigentes del Ejército ruso

La ha producido la caída en desgracia de Toukhatchevski

Berlín.—Según las informaciones publicadas por la Prensa polaca, se ha mantenido una lucha encarnizada durante tres días entre la Guepeou y los jefes del Ejército rojo, a propósito de Toukhatchevski.

Parece que la Guepeou había exigido primeramente el derecho de arrestar a Toukhatchevski, de intentar su procesamiento y de ejecutarlo. Por otra parte, los representantes del Ejército, Vorochilov y Jegorov, habían pedido la suspensión de todo procedimiento judicial.

En vista de las pruebas de culpabilidad que poseían, según dicen, los servicios de la Guepeou, y para salvar al menos la vida de los camaradas Vorochilov y Jegorov, habían aceptado que el Ejército rojo fuese controlado por el partido comunista, bajo la forma de Consejos militares.

En tanto se seguían estas discusiones, Toukhatchevski se encontraba en Moscú, pero él fué arrestado en su casa, siendo tal su estado moral que se temió se suicidase.

Los periódicos de Varsovia dicen que la noticia de la caída de Toukhatchevski había producido en los medios militares una viva efervescencia.

El Soviet en tierras de Don Quijote

Albacete asemeja a una población rusa

Por todas partes se ven uniformes y artefactos rusos

París.—«Le Jour» publica el siguiente e interesante reportaje:

De Barcelona vamos a Madrid. Antes de la marcha se nos dice que el trayecto es costoso, debido a la falta de esencia y al corte más o menos próximo de las carreteras.

Al pasar por Sagunto basta el recuerdo del golpe de Estado de 1874. Sagunto ya no es lo que fuera.

En Valencia se nos agrega un funcionario del Ministerio de Propaganda, que, como nosotros, se dirige a Madrid.

Alguien le pregunta en el curso de la conversación—el tema, naturalmente, la guerra—por esos rumores que circulan hace algunos días sobre apertura de iglesias de Madrid.

Nuestro interlocutor se muestra franco. Para nada oculta sus ideas que matizan unas cuantas frases más o menos expresivas. Luego dice: Lo interesante no es que las gentes puedan acudir a la iglesia, es el hecho el que tiene importancia. Podríamos decir a las otras naciones que somos tolerantes, que el cultivo vive a la luz pública como antes. Y para más propaganda, yo mismo no tendría ningún inconveniente en redactar esos sermones...

En Chiva existe un aeródromo base de la defensa aérea de Valencia y de todo el frente de Teruel.

Lo curioso es que el aeródromo

es enteramente francés. Pilotos, mecánicos, aviones, todo procedente de Francia. La primera remesa llegó un lunes 12 de octubre. 27 aviones franceses llegaron sin impedimento alguno.

Como compatriotas, charlamos largo rato con los pilotos. Y ellos se muestran encantados de su vida en campaña. Alguno cuenta picarescamente haberse casado por aquí. Las leyes facilitan todo. El divorcio... el divorcio es lo más natural en estas ciudades.

Unas horas después nos despedimos de nuestros amigos, que llevan cosida en el casco de cuero la estrella soviética.

En las cercanías de Albacete, se multiplican los controles de carretera suprimidos en el resto del territorio. Los salvoconductos de que somos portadores, expedidos por el Ministerio de Marina y del Aire, permiten que nos separemos de la ruta y vayamos al campamento mismo.

Albacete tiene una remota visión rusa. Es una ciudad pretérita alzada en llanos de la Mancha. Unas casonas viejas escalonadas en la colina. Y a lo lejos, tierras miserables, incultas. Tierras de sudor y no de pan. Los rojos que no pensaron nunca que hasta allí llegasen y bombardeasen unos aviones.

Cartagena es un puerto ruso. Todo es rusificado, soviético. La mujer cartagenera de las coplas dolientes tiene un no sé qué moscovita. Y es que las tropas, los equipos, los alojamientos, están inspirados como todas las cosas, por los técnicos recién venidos de Moscú a toda prisa, a quienes secundan personajes a lo Marty o Malraux que juegan a Nerones.

Albacete, a pesar de todas sus tragedias, conserva humorismo. Quizá viene a ser una excitación como las otras. Pero lo cierto es que al ver a Marty y Doclos, este último con sombrero de copa, les han bautizado con un sobrenombre. San Laurel y Hardy. Y las gentes ríen por lo bajo.

Atravesamos Quintanar de la Orden, Tarancón y Guadalajara en nuestra peregrinación a Madrid. Varios camiones rusos conducidos por milicianos de la Brigada Internacional y pesadas carretas transportando municiones y víveres.

Madrid más cerca. Las caravanas de gentes salen de la capital, espaciadas, tristemente. Es el comienzo de su éxodo.

Alcalá de Henares cuenta con dos aeródromos rusos. Se inauguraron el 16 de Octubre con el aterrizaje de 42 aeroplanos rusos, procedentes de Barcelona.

Estamos en Madrid. No por primera, sino por séptima vez, penetramos en la capital. Los controles más numerosos y molestos que nunca. Se pregunta si somos portadores de víveres. Es la prohibición absoluta de llevarlos la causa de que nuestro coche sea escrupulosamente reconocido.

No sé quién piensa que tanto interés es algo egoísta por parte de los agentes. La experiencia de ocasiones anteriores nos hace declarar entre sinceros y sonrientes: Nada, absolutamente nada.

Después, apoyados en un mostrador blanco y limpio, manoseamos los paquetes de jamón, de embutidos, de café, diestramente ocultos, que muy pronto van a agradecer nuestros amigos.

La Prensa italiana y la significación de la caída de Bilbao

Roma.—Publica «Il Giornale d'Italia» un trabajo enfocando la cuestión española, y dice que la caída próxima de Bilbao coloca a Franco en situación verdaderamente airosa, pues tendrá en su mano la mayor parte del territorio nacional.

Dice además que se quiere en redar la cuestión del voluntariado con las pretensiones del Gobierno de Valencia de llevar una campaña insidiosa contra Alemania e Italia al seno de la Sociedad de Naciones.

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida
BERNAL

Han surgido graves desacuerdos entre la familia real y el Gobierno Ingleses

Londres.—Han surgido grandes desacuerdos entre la familia real inglesa y el Gobierno inglés.

Se refieren al deseo de la reina madre, Mary, lo mismo que del rey Jorge y sus hermanos, de que estuvieran representados en la boda del duque Windsor.

Stanley Baldwin se ha negado terminantemente a que ningún miembro de la familia real inglesa asista a la ceremonia con dicha elevada representación.

La diferencia surgida ha trascendido a la opinión pública, que formula comentarios muy diversos.

Se trata de un momento político de indudable gravedad, porque los ministros británicos se han solidarizado con la actitud del jefe del Gobierno, Baldwin, y opinan que la familia real inglesa tiene que abstenerse de concurrir al casamiento del duque de Windsor.

X.



Miguel Sánchez
Murillo, 7
Correas, y Polainas
Tubos y Leguis para el Ejército y Milicias
FABRICA DE ARTICULOS DE VIAJE
SEVILLA



ULTIMA HORA

Sólo Francia aceptó hasta ahora sin reservas la propuesta de armisticio

“No es posible el armisticio, aunque se lo propongan las potencias,,

A los cuatro días volveríamos a los puños en alto, a las agitaciones rojas y a los asesinatos impunes



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de hoy, comenzó diciendo:

Son realmente aleccionadoras las efemérides que publica «A B C» evocando los pasados años de República. Hoy recuerda el mitin sindicalista celebrado en 1936 en la Plaza de Toros de Sevilla. Un orador aludió a las milicias rojas que ya desfilaban por las calles, y dijo que en ellas estaban los tiranos de mañana. Y la escritora anarquista Federica Montseny aludió a la tragedia de Casas Viejas y a los sucesos del Parque de María Luisa,

diciendo que el Canallero había lanzado a la Guardia civil contra los obreros, agregando que cuando los sucesos de Asturias los dirigentes se metieron bajo las camas.

Esa ha sido siempre su táctica; primero, lanzar a los obreros a la lucha; luego, esconderse ellos en los balcones o escapar por las cloacas. Lo hicieron ya en 1917, cuando el Comité de huelga de entonces fué hallado escondido entre colchones.

Federica Montseny, que así hablaba del Canallero, ha sido luego ministro de Sanidad bajo el estuquista, y es que, en cuanto a convicciones arraigadas, unos y otros van a la par, al punto de haberse solidarizado los anarco-sindicalistas con don Paco en la última crisis, declarando que no prestarían colaboración a ningún Gobierno en el que no ocupase aquél la presidencia y la cartera de Guerra, porque le consideraban indispensable para alcanzar la victoria.

La recogida de armas entre los rojos, producen disturbios

Parece que la C. N. T. no se resigna, pues de Purginán se reciben noticias de que las recogidas armas han ocasionado sangrientos incidentes, registrándose tiroteos y adoptando las autoridades enérgicas medidas para evitar la repetición de tales sucesos.

El general Pozas ha prohibido que los locutores de las radios catalanas hablen sin que estén presentes dos policías. Esto ha causado sensación. Pero, en conjunto, parece que los anarco-sindicalistas se van achicando, en vista de que tiran a dar.

En el extranjero continúan las gestiones para lograr un armisticio con la esperanza de una unión entre ambas Españas, lo que supone el más completo desconocimiento de la realidad española.

¡El Canallero, Prieto y Miaja, cogidos del brazo con el Generalísimo, con Mola y conmigo, trocados los gorros y corriendo por la calle de Alcalá... Sería precioso para los humanitaristas extranjeros... Pero, a los cuatro días, volveríamos a los puños en alto, a las agitaciones rojas, a los asesinatos impunes y a todo el cuadro que presentamos en vísperas de los actuales acontecimientos.

Esto no es posible, aunque se lo propongan las potencias; aunque en París digan que Francia e Inglaterra confían en poder coseguir la conformidad de Alemania, y aunque los Estados Unidos las apoyen.

Hay espíritus suspicaces, incluso en Francia, según los cuales Inglaterra intenta esas gestiones para evitar que entremos en Bilbao; pero entraremos en plazo breve, lo cual no quiere decir que hoy ni mañana, pues incluso sería posible, que Bilbao quedara sitiado por mar y tierra, impidiendo que le llegara nada por ninguna parte, siguiendo nosotros hacia Santander y Asturias.

No creo, sin embargo, que se repita el de Madrid, sino que podemos esperar tranquilamente que Bilbao caiga.

Ayer, en Ginebra

En Ginebra se ha hablado hoy de la decantada gestión mediadora, de la que se descuenta el fracaso, ya que la han rechazado las dos partes.

De algún tiempo a esta parte los periódicos del mundo entero publican relatos de lo que ocurre en España, y en los que se refleja la verdad. Así ésta se abre camino, y gratis, porque nosotros, como no hemos robado, no tenemos millones para comprar Prensa venal.

Por lo demás, los crímenes rojos continúan. Hace poco se fugaron dos oficiales rojos, como se fugan a cientos milicianos desengañados que están actualmente metidos en Consulados o saltan las verjas de sus embajadas en Madrid para refugiarse en ellas. Pues bien, esos oficiales dicen que hay en Valencia un tal Chamorro, jefe de una fracción de Policía, que detiene a cuantos poseen dinero, y luego de quitárselo, los manda fusilar para evitar que les denuncie. ¿Con qué alto personaje partirá el botín?

Agrega el general que un caballero inglés, gran amigo de España, que el arzobispo de Canterbury está muy dolido por mis manifestaciones. Lamento haberle confundido con el deán del mismo título, que es el que visitó la zona roja.

Finalmente, comenta el general las falsedades de las radios y partes rojas sobre las operaciones. Dijo que hoy en el Sur se pasaron a nuestras filas 42 paisanos, y que en Vizcaya, por Dimas se presentaron 373 personas huídas de la zona roja, y por Lemona, 250.

La actitud de las demás potencias

Londres, 26 (madrugada).—Varios periódicos se ocupan de la sesión de ayer del Comité de No Intervención y del estado de las conversaciones sobre la propuesta de armisticio en España.

De un modo general calculan esos periódicos que hay pocas esperanzas de alcanzar ese fin.

El «Times» dice que hasta ahora únicamente Francia aceptó sin reservas la propuesta británica. Alemania declaró en términos generales su simpatía; pero formula al mismo tiempo varias objeciones. La respuesta portuguesa no es para animar, y los dos partidos españoles se apresuraron a significar su actitud negativa.

El «Daily Telegraph» entiende que en el Comité de No Intervención se sabe perfectamente que, aun en las condiciones más favorables, la retirada de voluntarios extranjeros que combaten en España no se podría efectuar en menos de tres meses.

El corresponsal en Roma del «Morning Post» supone que Italia no responderá sin haber recibido informes completos sobre los motivos de la propuesta inglesa, y después de haber recibido también la garantía de que esa propuesta tiene posibilidades de obtener resultados.

Vermon Dartlepp escribe en «New Chronicle» que desapareció la esperanza de que había llegado el momento de realizar un armisticio.

El «Daily Herald» enumera los puntos ambiguos y los efectos de la propuesta británica; a saber: primero, falta la adhesión de las dos partes beligerantes; segundo, el armisticio podría realizarse lo más breve en cuatro meses; tercero, sería necesario el armisticio para poderse realizar la retirada de voluntarios extranjeros; cuarto, las medidas costarían un millón de libras esterlinas. Además de esto, es difícil definir el concepto de voluntarios extranjeros.

El corresponsal ginebrino del «Times», así como el del «Morning Post» entienden que el Gobierno británico tiene intención de plantear la cuestión de la retirada de voluntarios extranjeros; pero evitará formular una propuesta sobre un armisticio o mediación, porque los dos partidos españoles declaran categóricamente que no quieren entrar en estas discusiones.

Se supone que el Consejo de la Sociedad de Naciones aprobará la propuesta de voluntarios, y se limitará, por lo demás, a recomen-

dar al Comité de No Intervención continúe sus esfuerzos para llegar a propuestas concretas.

El «Daily Herald» publica un despacho de Ginebra según el cual la Delegación británica se esfuerza detrás de la cortina por convencer a Alvarez del Vayo para que renuncie a sus ataques contra Alemania e Italia.

Las gestiones de Delbos en Bruselas para el armisticio

Valladolid.—Durante el reciente viaje a Bruselas del ministro de Negocios de Francia, Delbos, se sabe que trató con el jefe del Gobierno belga de una posible tregua en las hostilidades españolas. Delbos requirió a Van Zeeland para que desempeñe el papel de mediador a tal efecto; pero hay la impresión de que fracasó esta maniobra, ya que el Generalísimo Franco mantiene la única posición digna: seguir luchando hasta la victoria definitiva.

El edificio de la Embajada de Italia en Madrid, totalmente derruido

Valladolid.—El edificio de la Embajada de Italia en Madrid ha sido derribado totalmente. A raíz de estallar la guerra, las hordas marxistas asaltaron la Embajada, y después de desvalijarla, incendiaron el edificio. Este quedó en estado ruinoso, y para evitar nuevos derrumbamientos, ha sido derribado totalmente.

El socorro extranjero a los refugiados de Bilbao

Bruselas, 26 (madrugada).—Spaak dió cuenta al Consejo de ministros de las conversaciones con los gobiernos británico y francés sobre las medidas de socorro a beneficio de los refugiados de Bilbao.

Se declara en huelga la tripulación del «Normandie»

París 26 (madrugada).—Se declaró en huelga toda la tripulación del «Normandie», compuesta de cerca de 1.000 hombres. 5 000 huelguistas hicieron un desfile frente al astillero de la Compañía trasatlántica de Havre.

Tranquilidad en el frente vasco

Una escuadrilla roja que se dirigía a Pamplona huye al aparecer nuestros cazas

Nuestras tropas han tenido una jornada de descanso; únicamente algunos tiroteos en Urumendi y Aranzauren sin consecuencias y algún fuego de cañón de nuestras baterías por haber descubierto concentraciones al Oeste de Dima. La nota saliente del día ha sido el elevado número de personas pasados a nuestro campo. En Dima se han presentado 263 paisanos procedentes de Villaró y dos milicianos con armamento, y en distintos puntos del sector de Durango, 251 paisanos procedentes de Lemona y 70 milicianos casi todos con armamento. Entre estos pai-

sanos presentados figuran dos equipos quirúrgicos con sus cuatro médicos, dos ayudantes y ocho enfermeros. Dichos médicos afirman, con la seriedad de cargo, que las bajas de los rojos son en tal número, que para ellos la labor era inacabable habiendo llegado épocas de trabajar estos equipos 36 horas sin descanso.

También afirman algunos de ellos que la situación sanitaria del ejército rojo es francamente deplorable, atribuyéndolo al mal régimen alimenticio que tienen las columnas de milicianos. Otra nota saliente del día es la actividad desplegada por los

Los comunistas nos van a permitir esta comparación taurómica que se nos viene a flor de pluma.

En esta monumental corrida que, a beneficio de España, se viene celebrando desde el 18 de julio, los espadas no hace falta decir quiénes son. Las reses pertenecen ahora a la excelente vacada de Negrín y los picadores... ¡ah! los picadores están ahora mismo en la suerte.

Son los anarco-sindicalistas de Barbastro; como hace días los fueron los de Cataluña.

¡Oh luna, luna! Escucha una recomendación. Quiña ese ojo blanco con que escudriñas calles y edificios. Te estás exponiendo a pagar una multa que te deje sin cuartos...

Los comunistas ingleses que combaten en las brigadas internacionales

Londres, 26 (madrugada).—Un aviso preliminar para el Congreso anual del partido comunista en Inglaterra informa que anualmente combaten en la España roja, en las filas de la brigada internacional, 400 afiliados a dicho partido. Cien ingleses murieron ya en los combates en España.

Declaraciones del jefe de los voluntarios irlandeses

París, 26 (madrugada).—El capitán Liainéalsh, hizo declaraciones en nombre del general O'Duassy, de la brigada irlandesa, según las cuales dicha brigada regresará en breve de España. El día del regreso se organizará en Dublín una gran manifestación pública en honor de los voluntarios.

Los voluntarios irlandeses dieron un ejemplo verdaderamente cristiano en la lucha contra el comunismo.

Las declaraciones se ocupan además del hecho de que ciertos periódicos llamen a los comunistas «legalistas», y a los nacionales españoles «rebeldes».

Dice que los nacionales dieron prueba de un verdadero espíritu cristiano, que manifestarán de igual forma en cualquier otro país donde el comunismo se tornase una amenaza.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458